

Demokratische Republik auch weiterhin ihre hohe Verpflichtung erfüllt, die humanistische Kultur für ganz Deutschland lebendig zu bewahren und höher zu entwickeln. Wir werden alle Kräfte fördern, die dazu beitragen, unsere Kultur zu einer wirklichen sozialistischen Volkskultur zu machen. Besondere Aufmerksamkeit widmen wir der Schaffung großer Kunstwerke des sozialistischen Realismus, die das Wesen unserer Epoche und das Wirken sozialistischer Menschen gestalten.

Bei der weiteren Entwicklung des geistig-kulturellen Lebens orientieren wir uns besonders auf die fortgeschrittenen sozialistischen Arbeitskollektive, die Schrittmacher, auf die Neuerer und Rationalisatoren in Industrie, Landwirtschaft und anderen Wirtschaftszweigen, auf alle, die hervorragende Leistungen für unsere wissenschaftlich-technische und gesellschaftliche Vorwärtsentwicklung vollbringen. Es ist eine erstrangige Aufgabe, ihnen, die in der ersten Reihe bei der Gestaltung der sozialistischen Zukunft schreiten, die Reichtümer der Wissenschaft und der Kunst zu erschließen.

Wir haben alle Voraussetzungen für die breite Entwicklung der sozialistischen Nationalkultur.

Wir haben:

- eine die Kultur und die Künste fördernde schöpferische Atmosphäre, in der Werke geschaffen werden, die zum internationalen Ansehen der Deutschen Demokratischen Republik einen wichtigen Beitrag leisten,
- eine auf dem Bitterfelder Weg errungene Gemeinschaftsarbeit von Berufskünstlern und Volkskunstschaffenden, die zu einem hohen Niveau des künstlerischen Volksschaffens geführt hat,
- ein breites Netz kultureller Einrichtungen in Stadt und Land
- und vor allem die ständig wachsende Bereitschaft immer größerer Kreise der Bevölkerung, die Kultur zum Bestandteil ihres sozialistischen Alltags zu machen.

Die Hauptaufgabe in den Bereichen von Bildung und Kultur bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus ist die Entwicklung der sozialistischen gebildeten Nation. Es kommt darauf an, schon heute den Blick auf die kulturellen Bedürfnisse der Menschen von morgen zu richten. Mit der wahrhaft humanistischen, sozialistischen Nationalkultur der Deutschen